#### Jueves Santo en casa



# Recordemos lo que sucedió:

En el Cenáculo, **Jesús instituyó la Eucaristía durante la Última Cena**, enseñándonos que Él está presente en el Pan y en el Vino consagrados; y estableció el Sacerdocio Ministerial al decirle a los apóstoles: "Hagan esto en memoria mía" (1 Cor. 11,25); les lavó los pies a sus discípulos para enseñarles el mandamiento del amor y del servicio. Después de la cena, fue a orar al Huerto de Getsemaní en el Monte de los Olivos, donde fue traicionado por Judas Iscariote y entregado a la guardia de los judíos. Esa misma noche lo llevaron a la casa de Anás y a la de Caifás, donde fue interrogado y golpeado.

### ¿Cómo lo celebramos?

El Jueves Santo se celebra la Misa Crismal. NO SE DEBE CELEBRAR la Misa por la mañana. La única celebración litúrgica permitida es la que realiza el Obispo en unión con todos sus sacerdotes (presbiterio) y el Pueblo de Dios. En esta celebración los presbíteros renuevan sus promesas hechas el día de su ordenación y muestran su profunda unión con el Obispo, Cabeza y Pastor de la Iglesia. En la Misa Crismal, el Obispo consagra los Óleos Santos como signo de que, de Cristo han brotado los sacramentos de la Iglesia que dan la vida y la salvación al pueblo redimido por su sangre. Tres tipos de óleos santos:



El Jueves Santo, por la tarde, también la Iglesia celebra la Misa de la Cena del Señor, con la que se recuerda que Jesús instituyó la Eucaristía durante la Última Cena; además en esta fecha estableció el Sacerdocio Ministerial al decirle a los apóstoles, "hagan esto en memoria mía" (1 Cor. 11,25); asimismo, este día les lavó los pies a sus discípulos para mostrarles el mandamiento del amor y del servicio.

# Actividades para vivir el Jueves Santo en casa

#### 1. Participa en la Misa Crismal

Debido a la crisis de salud que estamos viviendo, en la mayoría de las diócesis del país nuevamente la Misa Crismal se llevará a cabo sólo con la presencia del obispo ordinario y su presbiterio; es decir, sin la

participación de los fieles. Te recomendamos seguir la transmisión de tu diócesis o la que celebra el Papa en la Basílica de San Pedro.

# 2. Ora por los sacerdotes

Este día los sacerdotes renuevan sus promesas hechas el día en que fueron ordenados presbíteros. Te sugerimos tomarte un momento a lo largo del día para orar por ellos, especialmente por aquellos que te administraron los Santos Sacramentos y por quienes se han visto tentados a dejar el ministerio o han fallado a su vocación.

#### 3. Decora tu mesa

Dado que el <u>color litúrgico</u> a utilizar este día es el blanco o plateado, se sugiere decorar la mesa del comedor con algún mantel o listón con esos colores; puedes poner también en el centro una pieza de pan y copa de vino que simbolice la Institución de la Eucaristía, además de colocar algunas velas a los costados. Si tienes una imagen o cuadro de la Última Cena puedes ponerla cerca de esta mesa.

#### 4. Agradezca a Jesús Su presencia

En torno a la mesa del comedor, donde se ha puesto el vino y el pan, el jefe o jefa de familia puede pronunciar entre una breve oración para agradecer la presencia de Jesús en medio de su hogar. Te sugerimos ésta:

# PARA BENDECIR LA MESA RI JUEVES SANTO Padre bueno, hendica todos los que estamos reunidos en torno a esta mesa. Que a se como tu Hijo compartide de pan y alcanzó para las multitudes, nosotros también, inspirados por El compartamos com los más necestidados lo que tu tan generosamente nos regalas. Amén.

# 5. Lava los pies a miembros de tu familia

Para el lavatorio de los pies, cada jefe o jefa de familia puede lavar los pies a los miembros de su familia como signo de la importancia del servicio al interior y exterior de su casa, para ello solo necesitarás una tinaja con agua y una toalla.

# 6. Acompañar la Presencia Eucarística de Jesús en el Monumento

De no ser posible en forma presencial puedes acompañar a Jesus en forma virtual durante un tiempo en Su presencia real en alguno de los Monumentos dispuestos en las parroquias.